

## 5. Landplagen.

Was in manchen Gegenden Asiens und Südost-Europas die Heuschrecken sind, so eine Plage sind in diesen Ländern die kleinen Vögel vom Geschlechte der Sperlinge. Man kann sich keinen Begriff machen über die Schwärme, wenn man sie nicht gesehen. Stundenlang rauscht Schwarm an Schwarm wie Wolken durch die Lüfte, wollen sie sich niederlassen, drehen sie sich früher im Wirbel; geschieht es in reifen Durafeldern, so haben sie in ein Paar Tagen die Ernte vollendet. Da hilft kein Schreien und Dreinwerfen, sie ziehen ab, wenn Nichts mehr da ist. Sie sind nicht von einer Farbe, sondern ganz bunt unter einander; es gibt ganz rothe, wie graue, andere haben die Farbe von unsern Sperlingen. Viele sind gelb, von denen eine Gattung ein schwarzes Gesicht hat, eine andere ein schwarzes Halsband trägt und wieder eine einen schwarzen Streifen am Bauche. Bei vielen spielt die Farbe in's Grüne. Es sind bei zwanzig Gattungen dieser Vögel. Wenn ein Schwarm sich vom Boden erhebt, so drehen sie sich anfangs im Wirbel und da fliegen sie so dicht, daß ein Missionär mit einem Schuße 85 Stücke herabschoß, obwohl wir sie des hohen Grases wegen gewiß nicht alle fanden, und die Buben der Schwarzen sich solche genug fangen, indem sie mit Stöcken dreinwerfen. Bei einem oder dem